



DIARIO DE TORTOSA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS
EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13
—
Precio de suscripción
1 peseta al mes
—
Toda la correspondencia
al Director.

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que inculquen al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Encíclica Etsi Nos).

Año X Lunes 27 de Agosto de 1900 N.º 2752

La cuestión

romana

Una nota del Vaticano

La «Agencia Fournier» ha comunicado á sus abonados franceses el siguiente despacho:

«Roma 23 de Agosto.

El secretario de Estado en el Vaticano acaba de enviar una nota diplomática á todos los representantes de la Santa Sede en el extranjero.

R firándose á los acontecimientos que han puesto á Victor Manuel III sobre el trono de Italia, declara el Papa que continuará defendiendo los derechos de la Santa Sede al poder temporal, añadiendo que nada ha cambiado en la situación ni en las intenciones del Sumo Pontífice frente á frente de Italia. El Papa se considera todavía como el prisionero del Estado italiano.»

Esta nota ha sido comunicada á todos los gobiernos con quien la Santa Sede mantiene relaciones diplomáticas.

Al pie de ella repetimos, con el fervor de siempre:

¡Viva el Papa-Rey!

¡Viva el Papa-Rey!

¡Viva el Papa-Rey!

La conversión de San Agustín

Narración

Poníase el sol tras maravillosa cortina de nubes amarillas y púrpuras, y las aguladas sombras, precursoras del crepúsculo vespertino, empezaban

á invadir los rincones de la modesta estancia.

Sentados junto á una mesa, que ocupaba el centro de ella, había dos jóvenes: uno hojeaba distraidamente un libro; el otro, moreno de cabello y de color, resclinaba la ancha y nobilísima frente en la palma de la mano, y en honda melancolía, que acentuaba la expresión ardorosa é inteligente de sus ojos, dejaba errar la mirada incierta por el azul sereno del firmamento, donde tímidamente empezaba á parpadear el titilante fulgor de las estrellas.

—¿Meditas, Agustín?—dijo el primero de los dos jóvenes, cerrando el libro.

—No, Alipio; agonizo de vergüenza, de desprecio y asco hacia mí mismo—contestó Agustín, suspirando con hondo desconuelo.—La cadena de mis vicios y mis concupiscencias me agobia con su peso enorme... Veo la luz, y no tengo fuerzas para mantener abiertos los ojos. Comprendo la verdad, la amo, y sin embargo, temo verme desembarazado de los obstáculos que me impiden practicarla. Mi alma fatigada trata de alzar el vuelo, y el peso de la carne bestial me sujeta á la tierra cenagosa. Las lágrimas incessantes de mi triste madre por un lado, esta lucha feroz y encarnizada conmigo mismo, que no da tregua ni descanso, por otra parte, y esta sed rabiosa de la verdad, este malestar continuo, esta ansia mortal que me devora, me tienen enfermo y atormentado de espíritu y de cuerpo. No puedo más.

—Esa enfermedad, esos tormentos y esas ansias, obra son de la divina misericordia que te llama y te solicita—afirmó Alipio afectuosamente.—La gracia de Dios te inunda y tu corazón se ahoga. No resistas más, Agustín. Ten la energía bastante para imitar la conducta del docto y sabio anciano Victorino. Mira cómo el ilustre maestro cuya estatua honra una de las plazas de Roma, ha abandonado su cátedra, renegado de su gloria y abominado de los ídolos por seguir á Jesucristo. Lo que ha llevado á cabo un

triste viejo, ¿serás tú incapaz de hacerlo? Recuerda lo que ha hecho Antonio y otros santos varones que han despreciado riquezas y honores y viven actualmente vida admirable de virtud y de penitencia en el yermo triste.

La sangre africana de Agustín bullía en sus venas impetuosamente, produciéndole gran congoja y sumo malestar y desconcierto. Como movido por un resaca pavoroso en die bruscamente, descargando el puño sobre la mesa y mostrando su rostro deshecho que la luz moribunda pintaba de tonos cárdenos.

—No hables más, Alipio—exclamó con fuego.—Retira de mis ojos ese espejo en que veo en toda su repugnante realidad mi cobardía. ¿Qué es esto que ocurre? Levántanse otros y con ímpetu varonil se apoderan del cielo; nosotros, sabios y jóvenes, empleamos nuestra juventud y nuestra sabiduría en revolcarnos en el cieno de la carne vil y de la sangre degradante. ¿Es que tenemos vergüenza de seguirlos porque van delante de nosotros y no tendremos siquiera el rubor de no seguir siquiera sus huellas? ¿Por qué hemos de ser menos que otros hombres hechos del mismo barro que nosotros? Ahora mismo se han de romper estos lazos que me ahogan.

Silencioso y un tanto atemorizado presentaba la furiosa tormenta que el soplo divino levantaba en el corazón de fuego de Agustín. Una inmensa ola de sollozos cortó á éste la voz, y con los ojos fulgurantes, el color del rostro arrebatado, mesándose los cabellos y poseído de sobrehumano frenesí, salió de la habitación con ademanes y andar descompuestos, buscando en las tinieblas de la noche, que envolvían la huerta de la casa, obscuridad donde no viese el triste espectáculo de sus pecados y miserias.

En la estancia contigua, Mónica, la santa madre de Agustín, lloraba y elevaba sus oraciones al cielo una vez más por la salvación de aquel hijo tan amado. Dios la oyó.

Quando Alipio quedó solo en la habitación tuvo deseos de seguir á su amigo para compartir su dolor y sus congojas, ya que no pudiera contribuir á remediar desventura. Pronto, sin embargo, conoció que á Agustín le convenía estar solo, y á Dios encomendó el consuelo del afligido joven.

Se asomó á la ventana y desde ella vió cómo éste, presa de espantosa desolación, vagaba, rugiendo más que llorando, por aquellas sombrías soledades. La mancha cenicienta de su toga se detuvo al fin, y como agobiado Agustín por peso enorme, se desplomó en el suelo debajo de una robusta y feraz higuera.

Desde allí, y envueltas en densa nube de sollozos, de gritos inarticulados y de frases entrecortadas por las lágrimas, llegaron á oídos de Alipio frases de supremo dolor, de angustia indecible. Dios amputaba de aquel corazón todo lo podrido que en él había, y la amputación resultaba vivificante y santa, pero horriblemente cruenta y dolorosa.

—Y vos, Señor—clamaba Agustín mordiéndose la tierra como si tratara de sepultarse en ella;—¿hasta cuándo os vais á mostrar enojado con mígo? No os acordáis, Señor, de mis maldades. ¡Misericordia, oh Dios mío! ¿Hasta cuándo ha de durar el que yo diga mañana, mañana? ¿Por qué no ha de ser ahora cuando yo ponga fin á mis maldades?

Súbitamente observó Alipio que el rumor de sollozos se extinguía como cortado por un hachazo y que en la huerta reinaba profundo y temeroso silencio.

Interrumpióse éste, y una voz de niño, diáfana, cristalina y pura, se dejó oír entonando una eufónica y maravillosa cantilena que hizo enmudecer de envidia al céfiro que suspiraba entre la fronda.

—¡Toma y lee, toma y lee!—cantaba suavísimamente con armonía celestial la voz del niño.

—¿Quién ve?—exclamó Agustín incorporándose bruscamente.

Prestó oído atento y la canción ce-

Este siguió su suave melodía, alejándose y apagándose gradualmente hasta desaparecer en la oscuridad estrellada de los cielos.

Mónica creyó soñar cuando entraron en su habitación su hijo y Agustín. Se puso de pie, y sin hablar y con el corazón pugando por salirse del pecho, se adelantó á su encuentro. ¡Oh presenciamiento feliz! ¿Sería cierto?

—¡Llora, madre y señora mía, perllora de júbilo!—exclamó Agustín cayendo prostrado ante su santa madre y besando con indecible cariño la orla de su túnica. —Dios ha sido misericordioso y ha accedido á tus ruegos. He me aquí cristiano y adorador de Jesu cristó, Dios verdadero. ¡Bendita seas madre mía!

Alzó la venerable mujer sus ojos arrasados en lágrimas del cisnias cielo y sus manos temblorosas y esflaquitas se posaron blandamente sobre la rizada cabellera de su hijo, y le plagaria de gracias más fervorosa que haya salido del corazón de una madre, se elevó hasta la divina presencia como nube de incienso profundo.

—Hé aquí, madre, el arma de que Dios se ha valido para dar el golpe de gracia á mis debilidades y flaquezas. Una voz celeste me mandó que leyera; y un rayo de luz clarísima ha llenado mi alma de celestiales resplandores.

Esto dijo Agustín mostrando á Santa Mónica el volumen de las Escrituras de San Pablo y el versículo que al abrirlo, por providencial desiguito, cayó bajo su vista.

Decía así:

No en banquetes ni en embriagueces; no en disolución y de-honesti-des; no en contiendas ni emulacione; sino revestidos de mi stro Señor Jesucristo y no os cuidéis de satisfacer los apetitos del cuerpo.

Poco tiempo después el santo obispo de Milán, Ambrosio, derramaba sobre la cabeza del cateúneo las aguas vivificantes del bautismo.

Dícese que San Ambrosio, durante aquella solemnisima ceremonia, exclamó:

—¡A tí, oh Dios, alabamos!

Se refiere también que Agustín respondió:

—¡A tí, oh Dios, alabamos!

Sea este ó no el origen del himno que vulgarmente se conoce por Te Deum, es lo cierto que aquel día memorable la Iglesia entera palpó el gozo ante la conversión del que arduo el tiempo había de ser apientísimo doctor suyo y uno de los santos más grandes que figuran en las páginas de oro de su historia.

El cuerpo de San Agustín

A instancias de Mons. Ribaldi, Obispo de Padua, el cuerpo de San Agustín será de nuevo trasladado, mañana, á la iglesia Basílica de dicha ciudad, donde le arrancó, hace un siglo,

el odio de los enemigos de Dios. Su Santidad ha elegido como guardianes de tan preciosa reliquia á los Eremitas de San Agustín.

—Id—les ha dicho—á ocupar, cerca de los restos de vuestro glorioso fundador, el lugar que habéis ocupado durante tantos siglos.

El arte de criar los caracoles

—(o)—

En Francia, la cria de los caracoles como el cultivo de las setas, constituye una industria lucrativa. La afición á los caracoles aumenta de día en día, hasta el punto de que los que se dedican á su venta, cuyo número excede de 500, han pedido al municipio de París mayor espacio en los mercados donde se venden anualmente más de 800.000 kilogramos de estos moluscos.

Como en las comarcas vitícolas, por ejemplo, la Borgonia, no puede suministrarse caracoles en la cantidad necesaria, se han dedicado á criarlos y engordarlos en dichos puntos, principalmente en el departamento de Ande.

A fines de estío reúnen los criadores de caracoles á estos en parques pequeños, formados en un rincón del jardín ó de un prado, en un punto fresco y sombrío. El parque se cierra con una valla de serín y de espigas secas. Dentro se cultiva romero, menta, perifoneo y otras plantas aromáticas. Es preciso visitar de cuando en cuando el parque, sobre todo en tiempo de lluvia, para recoger los caracoles que se aglomeran.

A fines de otoño se forman en varios puntos del parque montoncitos de musgo y de hojas secas, donde se ocultan los caracoles de p. e. de tapar la abertura de su concha. Es a es la época el gida para cogerlos, embalarlos y exportarlos al mercado.

BROMAS DE ULTRATUMBA

—(o)—

Si los norteamericanos tratan de despreciar la huída de los europeos, justo es confesar que lo co siguen, aun tratándose de monumentos fúnebrs.

U timamente, una joya viudita de San Francisco de California ha hecho oca sobre el sitio donde due me eterno su ñ, su difunto esposo, una estatua de tamaño natural, que representa á aquél capalgando sobre una bicicleta y vestido con el traje usual en es a casa de sport.

Creyendo sin duda que esta obra de arte produciría efecto inmejorable, quiso completar el fúnebre monumento la triste viuda, colocando al lado de la estatua de su marido otra suya—de la viuda—representada con pantalones anchos y con coquetón cano-

ti de paja. E-tá visto que en los manicomios norteam-ricanos ni están todos los que son ni son todos los que están.

Incendio en Polonia

—(o)—

De San Petersburgo comunican algunos detalles del incendio que se declaró en el convento de Yasno-oks en Tcheuskhwa, en donde se hallaban reunidos 30.000 peregrinos que de todos los puntos de la Polonia habían acudido para honrar la augusta imagen de la Virgen que allí se venera.

Al salir de la función de la tarde fueron lanzados muchos cohetes y fuegos de artificio, alguno de los cuales pagó fuego al remate de la torre del monasterio, pero sin que nadie lo advirtiera hasta después de algún tiempo cuando ya los peregrinos se disponían á partir por el ferrocarril.

Acudieron al punto con todos los habitantes al lugar del siniestro y comenzaron los trabajos para la extinción de fuego, unos con las bombas, otros arrancando las estatuas de la torre así como las campanas, pero al propio tiempo hacían caer piezas de madera encendidas que hirieron á muchos.

Al fin se desplomó la parte superior de la torre, cogiendo debajo gran número de personas.

De entre los escombros fueron retirados 5 cadáveres, 6 personas mortalmente heridas, 14 de gravedad y otras muchas evemente.

Ha-ta as seis de la mañana no pudo ser dominado el fuego, habiéndose logrado salvar la iglesia y el convento.

Casos de nerviosidad

Los periódicos irlandeses dan noticia de un hecho notable de nerviosidad, que ha ocurrido en el país de Lincashire.

Se aseguraba con insistencia entre la población del litoral de Irlanda que los franceses iban á efectuar un desembarco de tropas de desembarco. La aparición de los buques de guerra ingleses ante dichas costas durante las maniobras marítimas, dieron cuerpo á los temores apuntados.

Numerosas cartas, escritas á sus reñteros que los principales agricultores de Irlanda, circulaban de mano en mano, dando lugar á un pánico considerable. Se afirma que en una sola noche y en un solo distrito, doscientos mil obreros agrícolas abandonaron el país, y el número de los que han desaparecido re-entramente á dar parte de su marcha á los propietarios, excede también de algunos miles, víctimas de terrores infundados.

AL PANTEON DEL CID

Descansa so helada rosa

del poder, genio inmortal, que si murió tu existencia, tu recuerdo vivo está. Descansa, si, que tu sueño la fama no ha de turbar mientras sus ecos en tregua, tus glorias cantando van. De tu triunfo en los laúeles puedes tu sien reclinar; en esa marmorea roca descansa tu brazo ya. En la frente de los siglos tienes grabada tu faz; feliz el primer momento que te dió el aura vital, feliz la una primera, que tu ser pudo abigar. El soberbio manso eco de tu tumba, te ve audaz aun te teme, te respeta y no te osa abandonar. En con su dedo índice dice á los siglos ¡mirad! inclinad aquí la frente que el Campeador aquí está. Se vé al través de la roca sobre el despojo mortal que oscila un rayo de gloria, un reflejo de deidad...

Mas ¿qué digo? eres hombre, pero un hombre sin igual, rayo del almoravide cuya luz le hace temblar, pues donde puso tu planta no fijara el pie jamás. Puro tipo burgalés, pecho de bronce marcial, brazo acerino templado para el espada no más del Atlanzón las nereidas llevan tu gloria triunfal de los montes á los valles de los valles á la mar. ¡Guerra! pregona la envidia, Gloria! responde á compás pues no bien abrió su mano cantó victoria total. ¡Gloria! resuena el ambiente en las auras de Vizar, de gloria en santa Gades un eco gira fugar. Tu vida fue ardiente rayo, tu muerte triunfo final, vivo respirabas gloria, muerto respiras piedad. Siempre en sus huellas los siglos, tu memoria estamperán, ni las furias de los mares, ni el lón ni temeraria, se atreve á holar tus despojos que duermen su fin de paz. Tomen ¡oh sí, despertarte! por si el brazo moverás. De las sieues de Castilla nadie tu honor borrará, y de Burgos en el cielo vibran ralgos de tu faz. Mas... vale mi oébil labio, su canto no acabará, no quiero turbar su suño, descansa, ra o marcial, no muevas ¡oh sí, tu espada, Descansa, descansa en paz.

Adolfo Villanueva. Escolapio.

CRONICA

—(o)—

Se ha confirmado la noticia que anticipamos la semana pasada respecto de la fecha que se

ha de celebrar la vista de la causa del Corazón de Jesús.

Será, como digimos, el día 10 de Diciembre.

Los abogados de la causa católica serán el elocuentísimo don Ramón Necedal de Madrid, y el fogoso D. Manuel Balido, de Castellón.

A los republicanos les defenderán los señores Basco Ibáñez y Gasset por ahora.

—Continúa con gran actividad la recolección de las algarrobas, pero ha gran clamoreo entre los cosecheros en vista de la pérdida extraordinaria que experimentan por haber quedado delgado el fruto a causa de la sequía.

—En la provincia de Madras en el Indostan han ocurrido graves inundaciones, debidas á una crecida extraordinaria de G. davery.

Han perecido ahogadas muchísimas personas, y los ferrocarriles, cosechas y propiedades han sufrido grandes daños.

—La Tesorería de hacienda anuncia el nombramiento de auxiliares propuesto por la Arrendataria de contribuciones, de la primera zona de Tortosa á favor de D. José Pueyo Duero, de la segunda á D. Manuel Canalda Sanz; de la primera de Gandesa á D. José Ripoli Ferrús y de la segunda de Gandesa á D. José Descarrega Fortuny.

—Ayer se celebró en el ermitorio del barranco de San Antonio, la anual fiesta dedicada al santo Anacoreta.

—También celebraron su fiesta anual, los vecinos del arrabal de San Vicente.

—En Jaraco han ocurrido tres casos de lepra. También se dice que existen atacados de igual enfermedad en Liria y Puebla Larga.

El alcalde de Jaraco pidió al vicepresidente de la Comisión provincial que fueran admitidos los leprosos en el hospital de Valencia; pero después de accederse á ello se han negado los enfermos.

El gobernador civil está dispuesto á obligar á ingresar en el santo establecimiento á todos los atacados, que no pudiendo ser bien atendidos y aislados en sus respectivos pueblos, constituyen un constante peligro de contagio.

—Comunicación de Roma que en el pueblo de Sglá han chocado dos trenes, resultando 24 heridos.

—De Roma telegrafían que en la alta Italia se ha desbordado un río, ocasionando muchas pérdidas y arruinando siete casas.

Han resultado 20 heridos.

—Leemos en la «Gaceta» que se va á declarar vacante el marquesado de Novaliches, si no se presentan á alegar el derecho á ostentar este título de Castilla.

—Telegrafían de Madrid, que según

participan de provincias, las lluvias han sido generales en toda España.

El Maestro Pedrell

Hoy al mediodía ha llegado á esta ciudad nuestro distinguido paisano D Felipe Pedrell.

Desde la estación hasta el domicilio de su familia, ha sido acompañado por una banda de música y por el Sr. Alcalde y otras personas.

Saludamos al Sr. Pedrell, deseándole la feliz estancia en Tortosa.

Esta noche será obsequiado por una serenata, en la que se ejecutará el siguiente programa:

El general Borgas «Paso doble» Arre Moreu (coro á voces solas) J. A. Clavé.

Guillermo Tell «Sinfonía» Rossini. Gloria á España (coro y orquesta) J. A. Clavé.

Retretra Austriaca. Por Keler Bella.

Las Galas del Cinca «Jota» (coro y orquesta) Por Clavé.

La Banda de Trompetas «Paso doble»

—Un telegrama de Washington dice que en breve dejará sentir sobre España su influencia un terrible ciclón, que en estos momentos atraviesa el mar Atlántico.

—Según edictos publicados han de proveerse por oposición los siguientes cargos:

Una canongía en la Catedral de Avila, pudiendo solicitarse hasta el 22 del próximo Septiembre.

Un beneficio con cargo de sacristán en la de Gerona, que podrá ser solicitado hasta el 15 de dicho mes, y una canongía en la de Orihuela, que se solicitará hasta el día 27 del mismo mes.

—Ayer recibió las aguas bautismales en la Catedral la niña Elena Pepita Martí Sancho, hija de D. José y D.ª Presentación, habiendola apadrinado D. José Escolín y D.ª Cinta Rizo.

Sección Religiosa

Día 26

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/2, en la iglesia de esta invocación.

—Se celebra Hora Santa en los Dolores á las seis.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 7 de la tarde.

AUDIENCIA PROVINCIAL

—(u)—

FALLOS

En la sección primera se han dictado durante la última semana los siguientes:

En causa procedente del Juzgado de Tortosa por el delito de lesiones contra Jaime Prades, le ha sido im-

puesta la multa de 125 pesetas por el delito y cinco días de arresto menor por una falta incidental, accesorias y costas.

Y en la del mismo Juzgado por el delito de hurto contra José García Maciá le han sido impuestos dos meses y un día de arresto mayor.

En la sección segunda se ha dictado el siguiente:

En causa del Juzgado de Gandesa por el delito de disparo contra Abel Bé Terrés y otros 6, ha recaído fallo absolutorio.

Del Transvaal

—(°:°)—

Al NO. de Pretoria y á 25 millas de la misma, han tenido un encuentro boers é ingleses. Las pérdidas de éstos han sido un oficial muerto y cuatro heridos y 12 muertos, 56 heridos y 33 desaparecidos de la clase de tropa.

Los boers, empleando una táctica nueva, rodearon á dos compañías de tiradores, haciéndolos prisioneros.

De China

—(°:°)—

En un despacho de Shanghai, recibido en Washington, se asegura que los japoneses han hecho prisionero al emperador de la China.

En Londres se ha recibido otro despacho de Saughai comunicando también que los japoneses han hecho prisionera á la familia imperial china, no lejos de Pekin.

—Dícese que se ha fugado el general chino Yung-ni.

—El comandante jefe de las tropas rusas en el Celeste Imperio ha prohibido terminantemente á sus soldados que mantengan relaciones con los chinos.

Rafael Mestre CIRUJANO DENTISTA

Consulta

del 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde
Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Balneario

de aguas termales de Domingo Galofre en Villavieja (P.ª de Castellón)

El agua del manantial sale á la elevada temperatura de 46º centígrados. Tiene servicio de coches propio que reciben á los señores Bañistas en la estación de Nules y los conducen á Villavieja con sólo que á su llegada manifiesten que quieren visitar aquel Balneario.

Este antiguo y acreditado establecimiento tan conocido por las muchas

personas que anualmente lo visitan para alivio y curación de dolores reumáticos, ha inaugurado ya la temporada del presente año que no terminará hasta el día primero de Noviembre. Las personas que lo visiten hallarán en él espaciosas habitaciones y servicio esmeradísimo á precios muy económicos.

Se vende

—(°:°)—

Pago al contado ó á plazos, y en buenas condiciones, un molino para extracción de aceite de oliva, enteramente completo.

Consta de dos grandes prensas número 1, de palanca, que admiten escortinas (coffas) de 90 centímetros diámetro, cabezante, muela inmejorable y de conducción moderna, dos excelentes depósitos para contener 100 arrobas de caldo cada uno, pica, cuñas y todos los demás utensilios que son precisos para funcionar un molino. El estado de las piezas es perfecto, pues sólo han aprovechado un año.

Para más informes dirigirse á don Antonio Sendra, Vinaroz.

Fabricación moderna Productos elaborados con el bicarbonato de sosa puro. Gran fábrica de bebidas gaseosas.

Géneros á la venta

- Limonadas gaseosas con el bicarbonato clase 1.ª
 - Elaboradas con el gas liquido clase 2.ª
 - Zarzaparrilla con esencia pura clase 1.ª
 - Id. Id. clase 2.ª
 - Brea Munera con esencia.
 - Cerveza Alemana tónica y de gran pureza
- Se elaboran además, de encargo, tanto en botella como en sifones. Los generos ya citados así como Aperitivos Amer—Picon Absenta, Vermut, Witter, etc., etc.

Juan Zaragoza, San Blas, 11, Tortosa.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Académias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

- Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,
- Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte en diarreas mortal casi siempre;
- Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;
- Á LOS NIÑOS en la dentición y destete, á los que padecen
- CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS,
- COLERA, TIFUS Y AFECCIONES HUMEDAS DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Con falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del Autor.

